



La Hulpe apoya el progreso social, no la desregulación

El futuro de la Unión Europea debe basarse en el progreso social -incluidos empleos de calidad y condiciones salariales justas- y no en normas menos estrictas, según se ha acordado hoy en la cumbre de La Hulpe organizada por la Presidencia belga.

La declaración sobre el futuro del Pilar Europeo de Derechos Sociales -firmada por la CES, las instituciones de la UE, el Comité Económico y Social Europeo, los grupos empresariales SME United y SGIEurope, y la Plataforma Social- afirma:

"Nos mantenemos firmes en la búsqueda de una Europa social, con el objetivo de crear progreso social y económico, garantizar la igualdad de oportunidades para todos, empleos de calidad y condiciones de trabajo justas, reducir la pobreza y las desigualdades y fomentar una transición justa y equitativa hacia la neutralidad climática".

Este compromiso se produce en medio de un debate sobre el futuro del mercado único y sobre cómo hacer que Europa sea más competitiva, dirigido respectivamente por los ex primeros ministros italianos Enrico Letta y Mario Draghi.

Según se ha informado hoy, Letta utilizará su informe estratégico para apoyar la petición de la CES de que la UE invierta en una política industrial activa siguiendo el modelo de la Ley de Reducción de la Inflación de Estados Unidos.

En La Hulpe, la Secretaria general de la CES, Esther Lynch, declaró:

"El reconocimiento del papel clave del Pilar Europeo de Derechos Sociales y el compromiso asumido hoy en La Hulpe para seguir avanzando en su plena aplicación, deben reconocerse e incluirse también en la Agenda Estratégica de la UE y situarse en el centro del trabajo de la UE para los próximos años."

"No podemos caer en la trampa de un enfoque retrospectivo centrado en la desregulación. Considerar que la competitividad se basa únicamente en los costes de las empresas es un enfoque fallido que ignora el papel esencial que desempeñan los servicios públicos de calidad, la vivienda, la atención a la infancia y el transporte en la creación de una economía de alto valor añadido y auténticamente competitiva."

La declaración de La Hulpe firmada hoy también incluye las siguientes medidas importantes:

- Restablecimiento de la participación del trabajo en la renta mediante el refuerzo de la negociación colectiva, incluso mediante una reevaluación de las directivas sobre contratación pública para garantizar que promueven la negociación colectiva.
- Acciones para adecuar las condiciones laborales a la era digital garantizando el respeto del derecho a la desconexión y un principio de "control humano" para la inteligencia artificial.



- Un enfoque de "visión cero" destinado a prevenir las muertes relacionadas con el trabajo, incluida la prevención de los riesgos para las personas trabajadoras derivados de las condiciones meteorológicas extremas provocadas por el cambio climático y la necesidad de acelerar el establecimiento de normas mínimas para las sustancias peligrosas.

El elefante en la habitación eran las nuevas normas de gobernanza económica que reintroducirían la austeridad y harían mucho más difícil aplicar las medidas sociales acordadas hoy.

Por eso la CES pide a los diputados del Parlamento Europeo que voten en contra de la reforma la semana que viene.